

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publique y de los firmados son responsables sus autores

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 centimos semanales

10 centimos semanales

Renovarse ó morir

La inquietud hondísima en que vive el país se revela en todo. Un hecho insignificante de la política, que en otras ocasiones pasaría inadvertido, conmueve la entraña nacional, nos pone en acecho, recelosos, y nos trae á todos de cabeza, como suele decirse; otro suceso, que aún no siendo insignificante, es, por lo lógico y normal, algo que no rompe el encadenamiento de la serie, y que, por consiguiente á nadie debe sorprender, nos hace saltar el corazón, que tiene siempre delante un abismo en cada piedrecilla que rueda, se siente arrastrada al fondo.

Este estado de ánimo es peligrosísimo para la vida nacional. Con él, no hay, no puede haber labor fecunda, y todo que es peor, con él, estamos siempre á merced de los vientos que soplen sobre nosotros, incapacitados para una obra planeada y bien definida, sólo aptos para andar á saltos, que unas veces serán hacia atrás, y otras, ve-ces, quizás las menos, hacia adelante, cuando no perdiéndonos en desviaciones que malogren nuestros pasos.

¿Y quién es el culpable de eso? Desde luego, de lejos, de muy lejos, nos viene el daño; pero otros pueblos llevaban el virus que nosotros llevamos en la sangre, y supieron reaccionar valientemente contra él. Sedimentos que lo vivido en la historia nos dió por fondo, pesan en nosotros más que en todos los que en nuestro caso se hallaban. Cierto que nuestra situación geográfica nos coloca fuera del centro en que convergen y chocan las diversas civilizaciones; pero no es menos cierto que desde hace bastantes años, la facilidad de comunicaciones, de toda Europa hace centro.

¿Qué es lo que nos ata al pasado tan brutalmente y nos deja vivir en lo futuro? Es muy honda la raíz de nuestros males. Inteligencias poderosas han luchado por arrancarlas de cuajo; voluntades de hierro horadaron la entraña nacional. Todo inútil. La incertidumbre nos tiene inquietos. Nuestros ojos no saben ver en el porvenir. Hay demasiada luz para ellos en el horizonte, y nos complacemos en cerrarlos.

Y en medio de esta inquietud se habla de organización militar, de fuerzas de mar y tierra, de medios para realizar planes políticos, para realizar fines que por nuestro estado de ánimo somos incapaces de concebir. No lo creemos oportuno.

Debe volcarse nuestro Presupuesto nacional en Instrucción Pública; deben

cerrarse nuestras Universidades y lanzar nuestra juventud estudiosa á todos los centros de cultura europea. Nuestros agricultores, nuestros comerciantes, nuestros industriales de mañana deben también sumergirse en las entrañas de la masa obrera, de los grandes pueblos productores. Es esto lo que debe hacerse antes que todo. Y esa juventud, preparada en la vida, para la vida, creará una España nueva con base para ser una España que se mueva sin inquietudes, que no marche á saltos, que no ciegue con la luz de los nuevos horizontes.

Renovémonos.
He ahí todo.

Postal diaria

Hay un caciquismo malo. El caciquismo que se vale de la indiferencia de los ciudadanos y vulnera las leyes y se enriquece con el erario público y no cuida de otras atenciones que aquellas que puedan prestar un beneficio á su interés personal.

Pero hay otro caciquismo peor. Que hace más daño. Que para los que tienen ojos en el espíritu y alma liberal y conciencia ciudadana, es más odioso aún. Es el caciquismo que conculca también las leyes, que se apodera también del erario público, pero que además de cuidar de sus atenciones propias, intriga, brujulea, se mueve, para aparentar que cuida las atenciones de su país. Así consigue beneficiarse doblemente, con lo que le es propio y con lo ajeno. A los ojos de los que solo tienen ojos en la cara, parece este caciquismo, peor que todos los caciquismos, un poder benefactor. El primer caciquismo se daba en Lortosa. Este último, vosotros, los de Amposta, ya sabéis en que lugar se dá.

MARCELINO DOMINO

JUGLERIAS

Este pobre Gutiérrez, amigo nuestro, que vive miserablemente, á quien no sirve para nada el caudal de sus múltiples conocimientos; este hombre bueno y compasivo que ha contemplado de cerca todas las miserias, que ha partido su pan con los mendigos y que se sentó muchas veces, discretamente, á la mesa de los magnates; este magnífico vagabundo, para quien la vida es un maravilloso é inagotable espectáculo, cansando de andar por las calles de la ciudad, entra en un café y se sienta junto á una ventana para que el airecillo que entra por ella refresque un poco su cabeza genial, en la

que cada línea, cada arruga, representa una tremenda serie de torturas.

Nuestro amigo pide un café, y el camarero, á más del café le ofrece un periódico ilustrado, que Gutiérrez abre con curiosidad infantil para ver las estampas. En la primera plana de este periódico aparece un viejo jardín alemán con grandes árboles centenarios, y á la sombra de estos árboles, una familia principesca. En este cuadro que aparece ante los ojos del buen Gutiérrez, todo es apacible, tranquilo, sun-tuoso. El príncipe es un hombre joven y fuerte, de ojos tranquilos y dominadores; la princesa es un magnífico ejemplar de su raza; bajo la fina blusa que cubre su pecho se adivinan los senos duros y redondos, sus caderas son anchas, de una tentadora opulencia, y en su cara redonda hay una dulce expresión de brutalidad. Junto á los príncipes hay dos niños encantadores que son sus hijos. Estos niños no han aprendido aun á ser retratados y se advierte que miran con curiosidad al fotógrafo que retrata á la familia en el viejo jardín señorial.

Gutiérrez contempla este cuadro con vivo interés y en su frente aparece un pliegue sombrío; su rostro revela la más profunda desilusión. En el espíritu de nuestro amigo se libra en este momento una batalla decisiva. Es el dolor de la injusticia manifiesta; es la enorme tristeza que se apodera de los vagabundos al pasar ante la berja que defiende una gran propiedad. Gutiérrez piensa en este momento que no poseerá nunca un jardín semejante; que ninguna mujer hermosa brindará su cuerpo al pobre vagabundo agotado y maltrecho, que gastó su vida en predicar el amor y la igualdad.

Por la torturada frente de Gutiérrez pasa la sombra de la rebelión...

DAVID COPPERTIELD

Palabras

de Unamuno

El ilustre Unamuno ha hablado una vez más, y como siempre ha hablado claro.

Ha pronunciado un elocuente discurso en un mitin «pro subsistencias», que se celebró en Salamanca y en el que hablaron también otros dos catedráticos, el alcalde y los presidentes de las sociedades obreras.

Unamuno «sin morderse la lengua», y dando lugar quizás á que algunos se mordiesen los labios, dijo á los obreros:

«No tenéis derecho á solicitar de los Poderes reformas beneficiosas, porque

lleváis á las Cortes personas que os compran los votos».

«A los gobernadores—añadió—no debéis pedirles reformas, sino exigirles que las implanten, pues por encima de los derechos de los partidos, están los del pueblo.

«Hay que fundar cooperativas de consumo: hay que hacer política municipal, pues en el orden local pueden lograrse más reformas que en el orden general.»

Imaginémonos que ha vuelto el tiempo aquel de los profetas. El discurso de Unamuno debe imprimirse en una sola página, para que se vea moral y materialmente que no tiene vuelta de hoja.

NUESTROS PROCESOS

Otro más

Los señores juez, fiscal y demás «togados», perseverando en su costumbre, llamaron anteayer ante su olimpica presencia á nuestro compañero José Llorens (Fray Feliu) para tener el honor de notificarle otro auto de procesamiento.

El mismo día y á la misma hora, se le emplazó á nuestro compañero Moscat, para que nombrara abogado y procurador, para la causa que se le sigue por decir á un Ayuntamiento que no paga, que es moroso.

Estamos de enhorabuena.

Sigan, sigan los caciques y autoridades con sus persecuciones; que nosotros también hemos de perseverar: en nuestras campañas de moralización en bien de los intereses del pueblo.

La trata de españoles

Era de suponer que, concluida la guerra, iniciárase la despoblación de España. Temíase que cuando cesaran los horrores de esta lucha sin precedentes en la historia de la Humanidad sobrevendría inevitablemente el éxodo del proletariado hispano hacia países que le brindarían una mejor retribuida faena.

Pero los que solo eran temores de malec futuros, se convierten ya en tristes realidades. Numerosos trabajadores emigran de nuestro país, atraídos por propagandas muy halagüeñas aunque casi siempre engañosas, realizadas por agentes reclutadores que impunemente se dedican á la trata de españoles, negocio que les proporciona ganancias exorbitantes.

Dos de las naciones beligerantes atraen irresistiblemente á nuestros trabajadores. Y para ellas van muchos en montón, en la creencia de que allí

han de ver satisfechas sus ansias de mejoramiento económico. El ejemplo de lo ocurrido a otros que han tenido que ser repatriados colectivamente por el Estado no ha servido de nada a los ilusos a quienes deslumbran con sus promesas los interesados agentes de emigración.

Son muchos los que acarreado infelices trabajadores al extrajero han acumulado ya grandes fortunas. De igual manera que se envían productos diversos y ganados, se mandan hombres. Los obreros se han convertido para esos desalmados traficantes en una mercancía.

Las promesas son realmente tentadoras. Se ofrecen crecidos jornales durante un largo periodo de tiempo; páganse los viajes del obrero y de sus familiares y se dá verbalmente todo género de garantías acerca del cumplimiento de lo pactado. Lo cual no impide que después se falte a lo prometido, sin que las víctimas del engaño puedan exigir responsabilidad alguna. La solvencia de los agentes reclutadores corre parejas con su honorabilidad. Y de la propia ralea que ellos suelen ser los empresarios extranjeros que utilizan sus servicios.

Ya que el Gobierno permite que se cometa tan vil explotación, cooperamos todos los ciudadanos a impedirla. Cada cual en su esfera de acción procure evitar que a nuestros trabajadores, con la seducción de engañosas promesas, se les lleve a sufrir en el extranjero penalidades mucho más terribles que en España.

Teatros y cines

TEATRO NUEVO

Esta noche día de moda se exhibirá el estreno de la grandiosa película dramática en tres partes, «El misterio de las cartas» y estreno de la película cómica «Charlot borracho».

CINE-SPORT

Esta noche se pondrá escena en este salón, en la primera sección «Carceleras»; en la segunda sección «El manton rojo» y en la tercera sección «La mort á la gola», «Mala hembra» y «Retratos al viu».

Mañana estreno de la zarzuela en un acto, dividido en cuatro cuadros, en verso, original de Sinesio Delgado, música del maestro Vives, «El talisman prodigioso». Decorado de B. Carratalá.

SALON MODERNO

Esta noche se exhibirá en el Salón Moderno el interesante drama americano «Branco Bill»; el emocionante y sensacional drama dividido en tres partes «Equivocación Fatal»; y la aplaudida cinta cómica «Pretendiente desgraciado».

Convocatorias

La Sociedad de oficios varios en virtud del amodarramiento que sufre la clase trabajadora alicantina, y algunos gremios en particular que no están asociados, entendiéndose esta entidad que el mayor baluarte para la defensa de la clase obrera, esta Sociedad se propone realizar una campaña de organización en los gremios no organizados en Alicante.

Al efecto, convocamos á todos los torneros y pulimentadores, y una reunión que tendrá lugar el día 10 del actual á las siete de la noche en el Centro Obrero, Avenida de Zorrilla, 2, para ampliar la comisión ó nombrar la Junta directiva si es posible.

Adelante compañeros torneros y pulimentadores, acudid todos á constituir la Sociedad, para que una vez formada, acabar con los desmanes de los burgueses y no permitir por más tiempo que se os rebaje el jornal.

Poblaciones donde el obrero sabe luchar, consiguen nuevos aumentos de salario, mientras que el de vosotros disminuye, cosa que no debéis tolerar.

Alicante 8 de Marzo de 1916.—El Secretario, ANTONIO LORENTE.

DE LA VIDA MUNDANA

El hombre de corte en rostro

Y continuamos con la narración del «Hombre del corte en rostro».

Casi todos los periódicos publicaron gacetillas relatando aquel suceso, que ponia en situación poco airosa al «perde-pleitos» de nuestra historia, conocido en todas las casas de lenocicio y garitos, como el «señorito chulo».

La familia de su esposa, digna y honrada eo demasia, afeitada, tuvo que amonestarle, por su conducta rufianesca y ruin.

El lujurioso «caballero», inmuntado y cabizbajo andaba por la ciudad, siempre como alma en pena. Diríase que tenía vergüenza, de no estar plenamente convencidos, de que jamas la conoció.

Su esposa, con quien casó más que por amor, por afán al dinero, recibió tan gran disgusto, que por poco pierde la vida.

No había más remedio que enuiarlo fuera, para así acallar las voces del pueblo, que indignose al enterarse de lo repugnante de la hazaña.

Y así se hizo; su suegro, hombre de buena posición social, de honradez infachable y muy acreditado en el comercio y en la banca, no pudiendo soportar más tiempo la desvergüenza del que en mal hora fué su yerno, designóle una cantidad mensual, y proporcionándole un pasaporte lo embarcó con rumbo á Buenos Aires donde se cicatrizaría la «raja» del rostro y al mismo tiempo, con la ausencia del sátiro, pronto sanaría también la herida que en el corazón de la esposa, abrió con se proceder infame, el «señorito chulo» de nuestra historia.

Pasó algún tiempo y después de algunas discretas preguntas á sus deudos, pudimos enterarnos que vivía en la calle Maypú, allá en Buenos Aires.

¿A qué se dedicaría allí, si el nada más que supo en su vida provinciana pue embriagarse en garitos y lupanares?

No faltó quien contestase á nuestra pregunta y pusiera á nuestra disposición interesantes cartas con gran lujo de detalles en las que ponían de relieve su poco airoso modo de vivir.

No hubo durante su estancia en la

capital de la república Argentina, español ó alicantino, que no fuese víctima de sus sablazos.

Más tarde fué representante del teatro O'Dón y artista que acudía á él artista que lo desplumaba.

Antón, el baritono de Alicante, os diría contar algunas cosas que hoy se calla, y otro día os dirá

EL CABALLERO FEROZ

En honor de Cavia

Periodistas alicantinos que contribuyen á la suscripción iniciada por la Asociación de la Prensa de Madrid para costear las insignias de la Gran Cruz de Alfonso XII al eminente escritor D. Mariano de Cavia.

(La cuota máxima se ha fijado en cinco pesetas y la mínima en una).

	Ptas. Cts.
Suma anterior...	97
Don Antonio Galdó López...	1
Santiago Astor Lasala...	1
Juan Alemany Limina...	1
Baldomero López Arias...	1
Total...	101

(Continuará)

Ha pasado el Carnaval

Los días de Carnaval se mostraron complacientes con los adoradores de Momo. Lució el sol espléndidamente atenuando un tanto los rigores de la temperatura, no muy agradable, de días anteriores.

Desde muy temprano las consabidas estropajosas se lanzaron á la calle dispuestas á darle el bromazo á todo bicho viviente, y si no lo consiguieron no sería por falta de voludtad, ya que por ahí se vieron ambulando de calle en calle, incansables, gritando á más no poder y libando los más en la axaltada copa de Baco. Y puesto que va de dioses no dejemos atrás á la simpática y enredadora Venus, que también hizo lo suyo entre el elemento fogoso y enamorado.

¡Momo, Baco y Venus! que tres patas para un banco, según reza el viejo dicho.

Esto del Carnaval, por lo menos en lo que respecta á Alicante, va de mal en peor. Ni máscaras originales, ni comparsas originales, ni nada que se salga fuera de lo trillado y vulgar.

Todo de manufactura conocida y olvidada.

Otros años, alguna que otra carroza, alguna que otra comparsa, llamó la atención, se distinguieron; pero este año ni eso. Esto decae que es un portento. Mirando desde un punto de vista «quimicamente puro», como el bicarbonato de sosa, no deja de ser un sintoma elocuente. No hay dinero, ni humor, ni ganas de hacer el oso, que es tarea grata ya que no muy cuerda cuando hay dinero y buen humor.

¡La guerra!... ¡Las subsistencias!... ¡Cualquiera se fía también de todas estas «miancias» viendo el derroche de serpentinas y confettis que hubo tanto en la Explanada como en la calle Mayor.

¡A no ser que los garbanzos, más ó menos duros y exportables, hayan bajado teniendo en cuenta la graciosa festividad!

Por que se dan casos de consecuencia estomacal...

DON PROCOPIO

NOTICIAS

Se ha publicado una real orden circular dirigida á los gobernadores civiles disponiendo exijan á los alcaldes de los Ayuntamientos de sus respectivas provincias les manifiesten si en sus respectivas localidades existe Matadero dotado de gabinete micrográfico con elementos para diagnosticar la triquinosis; si existe profesor veterinario, inspector de carnes, y si el sacrificio de reses para el consumo se verifica en dicho Matadero, y ordenándoles apliquen los correctivos á los Ayuntamientos que no hayan cumplido lo dispuesto en el Reglamento de Policía sanitaria de animales domésticos.

La Escuela Moderna que dirige don Baldomero López Arias, se ha trasladado á la calle Bazán, núm. 30.

Hoy miércoles, á las nueve de la noche, celebrará una velada en honor de los «Mártires de la Libertad», la Sociedad Constante Alona cita en la calle de Bazán número 30 A dicha velada pueden asistir cuantos gusten.

Se han remitido á la «Gaceta» las listas rectificadas de los maestros y maestras interinas con derecho á obtener plazas en propiedad de 625 pesetas.

Con motivo de un recurso de alzada interpuesto por un maestro de escuela nacional contra orden de la superioridad negándole la permuta que tenía solicitada, se ha dispuesto que no es preceptiva la concesión de permutas sino facultad discrecional de la Administración central.

En Alcoy se ha inaugurado el nuevo local en donde han quedado instaladas las oficinas de Telégrafos.

La prensa de aquella población hace grandes elogios de la importante mejora alcanzada.

Esta mañana á las once, se ha celebrado la procesión cívica de los Mártires de la Libertad, viéndose, como todos los años, muy concurrida, aunque no tanto como debiera, por tratarse de un acto que nos recuerda tiempos de tiranía y absolutismo.

Por real orden se ha dispuesto que no procede imponer premio en el cambio á las fracciones inferiores á 10 pesetas, adeudos por declaración verbal de viajeros ó pagos por derechos de importación y exportación que se efectúen en las aduanas durante el mes actual y que hayan de peribirse en moneda española de plata ó billetes de Banco de España.

El Juzgado de Instrucción de ésta, cita á comparecencia durante el plazo de diez días, á doña Elvira Carmona Flores.

Información general

PROTESTA

Valladolid.—El personal ferroviario de talleres celebró una manifestación de protesta contra el jefe de depósito, Pablo Justins.

También se ha celebrado un mitin en el salón Pradera.

Varios oradores hicieron uso de la palabra y se acordó aprobar la conducta de la comisión que fué a Madrid para avistarse con el director de la Compañía del Norte y elevar a la superioridad un mensaje pidiendo la destitución de Justins.

En el caso de no ser aceptada su pretensión, los ferroviarios irán a la huelga general.

LAS HUELGAS MINERAS

La Carolina.—Se ha solucionado la huelga.

Los obreros acordaron suspender la manifestación proyectada y los patronos han aceptado el arbitraje, en virtud del cual se reconoce a los obreros un aumento de 25 y 15 céntimos en los jornales.

Los panaderos declarados en huelga desisten de su actitud, deseando volver al trabajo.

LA HUELGA DE LA UNIÓN

Cartagena.—La huelga de La Unión sigue sin resolver.

En el Ayuntamiento, y presididos por el alcalde, se han reunido representantes de obreros y patronos; pero no han llegado a un acuerdo.

Volverán a reunirse mañana.

En algunos puntos se reanudó el trabajo, protegido por la fuerza pública.

Ha cesado el trabajo en los talleres de fundición de Pañarroya y Escombreras y en la fábrica de cristal del barrio de Santa Lucía.

Han salido dos compañías del regimiento de Sevilla para distribuirse en las Diputaciones, Escombreras, Alumbres, Algar, Portman y el Llano.

HURACAN DE NIEVE

Huesca.—Llegan noticias del huracán de nieve en los Pirineos.

En algunos puntos la nieve alcanza metro y medio de altura.

En el Canfranc, en el sitio denominado Los Arañones, cerca de la estación internacional, hay cinco metros de nieve.

Un alud de nieve arrasó los dormitorios de los obreros que trabajan en el túnel de Canfranc. No ocurrieron desgracias por no hallarse allí los centenares de obreros empleados en las obras.

Los trenes llegan con retraso.

RENACE LA TRANQUILIDAD

Valencia.—El aspecto de Valencia es en absoluto normal y en los poblados marítimos se ha renovado el movimiento en la forma habitual de los días de tranquilidad.

Aún siguen las precauciones, sobre todo por lo que afecta a algunos ofi-

cios, especialmente de los metalúrgicos, que por hallarse disconformes no trabajan todavía, aunque conservan actitud pacífica, y en otros ramos que se hallan en huelga forzosa y piden trabajo.

El alcalde envió a la Casa del Pueblo numerosos volantes, empezando así a cumplir su oferta.

En las Casas Consistoriales se presentan centenas de obreros no asociados, manifestando que a su poder no llega el trabajo, porque lo reparten las sociedades a quienes el alcalde ha enviado las papeletas.

El gobernador recibió a una comisión de los mismos y pidió al jefe de Obras públicas y al director de obras del puerto les facilitarán tarea, comenzando a hacerlo así.

En días sucesivos podrán ser atendidos mayor número de trabajadores.

Como algunos de ellos alegaran que carecían de recursos para comer hasta el día en que cobren los jornales, se resolvió que durante toda la semana ellos y sus familias pudieran obtener el sustento de la Sociedad de Caridad, solución que fué aceptada por algunos de ellos y se apresuraron a ponerlas en práctica.

De la guerra europea

EL ESPIONAJE EN SUIZA

Berna.—En la acusación relativa al asunto de espionaje, resulta que los que tomaron parte fueron principalmente ingleses é italianos.

El espionaje iba dirigido en busca

de noticias de índole militar concernientes a Alemania.

Los tres periodistas ingleses, Porce Servise y Macintosh, eran los que dirigían el asunto. En poder de Macintosh fué encontrada una circular, por la cual es fácil deducir que la mayor parte de los grandes diarios ingleses sufragaban los gastos de los correspondientes, los cuales trabajaban menos para el público que para el Estado Mayor británico.

Dichos acusados, habían establecido Agencias en Zurich, Ginebra, Lausana y Basilea, donde trabajaban.

Salón popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película de...

... titulada:

Paparru ha con...

quista criada...

2.º Entrada en la pista por...

el tonto

Mediacara

3.º La pantomima de gran...

aparato titulada:

Patalarga

sin prestigio

Carnet del viajero

Ferrocarril de M. Z. A.

Correo M. Z. A.: Sale de Alicante a las 20 horas. Llega a las 8. Tren mixto: Sale a las 22. Llega a las 4.45. Correo Andaluz: Sale a las 14.30. Llega a las 12.38. Corto de Almansa: Sale a las 17.40. Llega a las 21.05.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torre Vieja. Sale de Alicante a las 6.30. Llegada a las 10. Tren correo: Sale de Alicante a las 4.5. Llega a las 11.55. Tren corto: Sale de Alicante a las 4. Tren mercancías a Zenta y Torre Vieja: Sale de Alicante a las 4.50. Tren corto de Elche: Sale de Alicante a las 13.

Línea de la Marina

Salida de Alicante a las 10.44. Entrada a las 15.35. Llegada a Denia a las 14.15. Salida a las 11.45.

Servicio de automóvil Hotel Victoria

Salida de Alicante a las 14.30. Llegada a las 9.30. Salida de Alcoy a las 6.30. Llegada a las 9.30.

Servicio de diligencias

Posada de B. B. Para San Isidro, a las 9.30. Para Agost y Bb. a las 14. Posada de «La Unión»: Para Rellu a las 13. Para Alcoy a las 12.50. Para Aguas, a las 13. Para San Isidro a las 14. Automóvil: Para Isid a las 14. Para Jijona a las 15.50.

—¿Y mi marido?

—Está cerca de su madre, pero me ha dicho que apenas usted se despertase mandara a buscarle.

—Que vayan, pues.

Carret se acercó a la puerta y llamó:

—Silve...

Al poco rato Antonia vió comparecer a un campesino fortachón, un verdadero Hércules, que le saludó, mientras que Carret le decía:

—La señora desea ver a su esposo; ve a llamarle.

—Voy...

—Entretanto, dijo Carret, ¿quiere usted una taza de café?

—Sí, trádmelo.

Carret salió, cerrando la puerta por fuera, pero Antonia no se apercibió; pensaba en lo que había oído, y le parecía muy extraño. Recordaba el sueño extraordinario que le cogió en el tren, siendo tan profundo que había permitido la transportasen a aquel pabellón sin despertarse.

Esperaba con ansia a Celso para tener explicación de ese misterio,

Carret había vuelto con el café y apenas lo

lido de Turín con su marido, dejándose guiar dócilmente por él que había dicho la llevaba a Savona, parándose en Bastia en casa de unos amigos.

Después recordó que le había sobrecogido un sueño pesado, irresistible, y no recordaba otra cosa. Era quizás durante ese sueño que la habían bajado del tren y llevado a esa habitación desconocida?

Antonia saltó de la cama, y se encontró en lugar de su vestido de viaje, un bata suya que llevaba dentro de los baúles, y sus pequeñas zapatillas de terciopelo. Ciertamente había sido Celso el que se cuidara de eso, y con esa idea se tranquilizó.

Se vistió rápidamente y fué a abrir la puerta que estaba cerrada por fuera. Como una ventana y una ráfaga de aire helado le dió en la cara mientras con sorpresa notó que la ventana estaba resguardada por una reja solidísima por cuyos calados se distinguía el campo desierto.

—Parece que estoy en una prisión,—pensó.

Cerró la ventana estremecida y empezó a examinar la habitación que la luz del día iluminaba completamente.

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braas de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es ecualidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos a la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. -ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Ramón Ripoll

Jetras y grabados en madera Sagasta, 55

Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de impresos tipográficos, como folletos, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros tabularios, etc., con perfección, prontitud y economía.

Bordadoras y caladoras

Hacen falta bordadoras y caladoras a manos. Pago semanal. Parroquia, 52

Lana

Se compra lana usada, a 1'50 y a 2'00 pesetas, kilo

San tos Médicos, número 2

Corresponsales

Para los pueblos de la provincia se desean personas con buenas referencias para que se encarguen de la correspondencia de este periódico. Los que lo deseen pueden dirigirse a nuestras oficinas, en I defonso, 8, Alicante.

JOSEFA LLORCA

MODISTA

Enseñanza completa a precios módicos - Confección perfecta con arreglo a los últimos figurines Calle Riego, 6 - Alicante

SE ALQUILA El establecimiento conocido por el de (Tonet) con todas sus enseres, situado en la Plaza de la Misericordia núm 10

Darán razón en el mismo establecimiento.

SE VENDE una estantería de hierro en buen uso con mármoles y cristales. Razón carpintería de la calle del Parque 16 (Provincial) - Bilbaila

LOS CORREOS

Salida de los correos

Encina, primera expedición, a las 6
Encina, segunda, a las 14
Correo de Murcia, a las 6
M xto de Murcia, a las 15'3
Correo de Madrid, a las 19'15
Mixto de Madrid, a las 21'30
Conducción de Alcoy, a las 13
Correo de la Marina, a las 9
Palma de Mallorca, los días domingos, las 12
Orán los martes
Argel los días 5, 13 y 25
Encina, primera expedición, a las 12'5

Llegada de los correos

Encina, segunda expedición, a las 12'20
Correo de Murcia, 12'15
Mixto de Murcia, 21'10
Correo de Madrid, 8'15
Mixto de Madrid, 6
Conducción de Alcoy, 7
Correo de la Marina 5'40
Palma de Mallorca los sábados 7
Orán los domingos
Argel los días 2, 12 y 22
Giro postal. - De las 10 a las 13 y del 15 a las 17
Certificados y valores declarados - De 7'30 a 8 de las 10 a las 13, de las 14 a las 15, de las 16'30 a las 18'30 y de las 19'15 a las 20'30

Alicante

TIPOGRAFIA OBRERA

San Ildefonso 8

Escuela Modelo

Calle de Calderón de la Barca 11
Grandes reformas. Hermosos patios
Salones ventilados. Enseñanza moderna. Francés - Dibujo - Gimnasia
PRECIOS ECONOMICOS
CLASES DE NOCHE
Visitar a cualquier hora la ESCUELA MODELO y se convencerá de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

Concepcion Beza Sala

Profesora en Partos

Asistencia que se da en el domicilio. - Asistencia de parteras a domicilio. - Asistencia preparatoria para la carrera de las matronas. - Hospedaje para alumnos.
Calle de San Vicente núm. 33
piso primero

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos
Vul avieja, 73, bajo

Compañeros

Gran surtido de sombreros y gorras para caballeros. - Uñas de seda para señoras. - Abrigos de lana. - Sombreros de paja.
PRECIO FIJO
Alameda 12 (antes Príncipe)

Compañeros

Profesora en partos
Academias preparatorias completas para la carrera de comadrona con arreglo al último plan de estudio.
SAN VICENTE 61. - ALICANTE

Folleto de ALICANTE OBRERO 27

—¿La señora Raimunda está también aquí? —preguntó.
—Sí, señora; no ha querido ya permanecer en Turin después del susto que tuvimos una noche en que un ladrón quiso entrar en la casa. Por fortuna aquella noche el señorito Celso estaba con nosotros y pudo poner en fuga al ladrón. Pero la señora se impresionó tanto que quiso marchar y como el señorito deseaba hacer un viaje con usted, que dice está algo delicada, le ofreció venir aquí.
—Me parece un sitio muy aislado.
—Es verdad, señora, pero aquí se puede estar tranquila. Ante todo la quinta está rodeada por un muro altísimo; después hay dos perros de presa que hacen la guardia, y criados fieles y robustos que pueden hacer frente a una banda de brigantes.
Antonia interrumpió a la charlatana camarera.
—¿Y por qué las ventanas de este pabellón tienen rejillas?
Carret sonrió.
—Ha sido un capricho del difunto propietario no ha pensado en quitarlas.
Antonia volvió a preguntar:

Las Deshonradas

Era una hermosa pieza elegante y confortable y vió con alegría cerca de la cama el cordón de una campanilla.
Antonia se apresuró a llamar.
Enseguida se abrió la puerta y compareció Carret con su gorra de encaje y el delantal blanco de camarera.
—¿La señora está despierta?—preguntó.—
—¿Quiere café ó chocolate?
—Quiero ante todo saber donde me encuentro.
Carret abrió los ojos como extrañada.
—La señora bromea,—dijo.
—No bromeo para nada,—dijo Antonia con altanería.
—¿Cómo me encuentro aquí? ¿Quién me ha traído?
—¡Ah! Dispense, me olvidaba que cuando la trajeron aquí estaba dormida, y el señor no quiso que la despertasen, y yo mismo le ayudé a traerla aquí y a acostarla. Pero yo creía que la señora sabía que se encontraba en una quijada que ha tomado alquilada la señora Raimunda Trevi y ha cedido a su hijo este pabellón.
Carret hablaba en tono reposado y natural que tranquilizó a Antonia.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Don

que habita en la calle
se suscribe a ALICANTE OBRERO.

numero

Los que deseen suscribirse pueden llenar este boletín y dirigirlo a: número 8, calle de San Ildefonso, número 8